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学生たちの
フレッシュな演奏が議場に響く

9月定例会の日程
9月  4日㈪　本会議　一般質問
9月  5日㈫　本会議　一般質問
9月  6日㈬　本会議　一般質問　市長提出議案の説明
9月  8日㈮　本会議　議案質疑　委員会付託
9月13日㈬　総務企画委員会　市民文教委員会
9月14日㈭　健康福祉委員会　都市産業委員会
9月20日㈬～22日㈮　決算特別委員会　※午前9時開会
9月28日㈭　本会議　委員長報告など

※決算特別委員会を除き、午前9時30分開会。どなたでも傍聴でき
ますので、お気軽にお越しください。

太田市議会事務局
0276-47-1806　E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp

太田市議会ホームページから

議会中継や会議録を
ご覧いただけます

　本会議の詳細は、太田市議会ホームページの
市議会インターネット中継および会議録検索から
ご覧いただけます。
　また、冊子による会議録も市立図書館などにご
用意しています。
　なお、6月定例会の会議録について
は、9月中旬に公開予定です。

　市議会６月定例会初日、開会前の議場でおおた芸術学校付属オーケストラ「ジュネス」による演奏会が行われました。「ジュ
ネス」は各楽器のオーディションに合格した太田市近郊に住む小学5年生から高校3年生までの児童・生徒によるオーケストラ
で、議場での演奏は平成10年から始まりました。
　今回は64人の団員により、矢野和弘芸術監督指揮のもと、チャイコフスキー作曲バレエ音楽「くるみ割り人形」より行進曲、
葦笛の踊り、花のワルツの３曲と、人気アニメ映画「すずめの戸締まり」から主題歌、「ワンピース フィルム レッド」から新時代を
メドレーにした１曲が演奏されました。
　議場内に響くその爽やかな音色に、議員や傍聴席を埋め尽くした市民から大きな拍手が送られました。
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新たな賑わいの創出について
―スポーツについて―

創政クラブ　松川　翼

帯状疱疹ワクチン接種に対する
助成について

公明党　星野　一広

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

太田市北部運動公園の今後の展望
について

創政クラブ　川岸　靖隆

業績不振により休館となった
「おおた・北茨城交流物産館」の
検証について

太田クラブ　神谷　大輔

6月定例会　一般質問要旨

議　員　県内他市町村における帯状
疱
ほ う し ん

疹ワクチン接種助成の実施状況と、
本市における市民からの問い合わせ
状況について伺います。また、帯状疱
疹ワクチン接種助成について、担当部
局としての考えを伺います。

れがあります。ワクチン接種により、発
症の予防や後遺症による日常生活の
質の低下を防ぐ効果が期待できること
から、接種希望者の負担軽減に向けて、
費用の助成について前向きに検討して
いきたいと考えています。
議　員　帯状疱疹ワクチン接種の助
成について、市民の求める声も大きく、
早期に実現したいと考えますが、市長
の所見を伺います。
市　長　ワクチン接種については、医
師会長とも話をしましたが、前向きに
検討すべきとのことでありました。補助
金がどのくらい必要となるか精査し、
他市の状況などを見ながら、新年度か
ら実施していきたいと考えます。
■その他の質問
・身体障がい児・者とその家族に対
しての介護用車両購入及び改造に対
する補助について
・誰一人取り残されない学びの保障
に向けた不登校対策「ＣＯＣＯＬＯプ
ラン」と本市の対応について

議　員　本市におけるテニスコートの
利用状況について伺います。
文化スポーツ部長　市内のテニス
コートは10施設49面あります。利用
者数の推移は、令和2年度は11万
3,562人、3年度は11万5,985人、4
年度は13万8,583人となっています。
議　員　（仮称）太田西複合拠点公
共施設周辺にもテニスコートがありま
すが、その隣にある新田プールの現在
の状況について伺います。
文化スポーツ部長　現在は利用者数
の減少と、コロナ禍の影響により休場
しています。代替措置として、尾島親子
ふれあいプールへの案内や、桐生市の
カリビアンビーチの利用補助券を配布
しています。施設の再開については、経
年劣化等により多額の費用負担が発
生することから、その必要性も含めて
研究していきたいと考えています。
議　員　利用時期の短さや維持コス
トの高さを考えると、他の補助制度もあ
ることから、新田プールの今後の在り

方について、テニスコートの増設等新
たなスポーツ施設の整備も含め検討
すべきと考えますが、市長の所見を伺
います。
市　長　群馬東部水道企業団太田
本所庁舎の移転に伴い、新浜テニス
コートを閉鎖する可能性があり、これを
新田地区に移転したいと考えています。
コート面数を確保し、需要に応えていき
たいと思いますので、（仮称）太田西複
合拠点公共施設の周辺整備を行う次
期計画に盛り込んでいきたいと思います。

議　員　北部運動公園の今後の計画
について伺います。
行政事業部長　本年度は北広場に芝
張りを実施し、完成後は多目的広場と
して利用していただく予定です。
議　員　北広場をキャンプやバーベ
キューが楽しめるエリアとして活用する
ことで、利用目的を拡充するとともに、
地場産食材の提供など、地域との連
携により、さらに魅力的な施設となると
考えますが、所見を伺います。
行政事業部長　提案のあったキャンプ
場としての活用などを検討していきた
いと考えています。

議　員　これまでの議会において、事
業の経過については順調であるという
説明でありましたが、所見を伺います。
産業環境部長　事業者から物産購入
者数等の実績について、四半期ごとに
報告を受けており、その数字を見る限
りは順調であると認識していました。

議が必要となることはありませんでし
た。民設民営の事業であり、経営は事
業者に委ねられていることから、市が
経営内容等を指導する立場にはない
と考えます。
議　員　経営不振により休館となった
現実について、市長の所見を伺います。
市　長　食を通じた海との交流が大
きなねらいでありましたが、今回休館と
なったことは非常に残念です。
議　員　本事業の検証の必要性につ
いて、所見を伺います。
市　長　市が事業展開する際には、
理想像を描き、計画を作成し、議会に
諮って実行に移すという手順を踏んで
います。今回のケースでは、その後の運
営は事業者が行うものであり、そこに
踏み込んで、市が検証を行うということ
はありませんので、事業者による検証
が行われればよいと考えます。
■その他の質問
・本市独自の「田んぼダム事業」にお
ける流域治水について

議　員　北部運動公園の地形や環境
を活

い

かして、北広場にはキャンプ場や
バーベキューエリア、妖精の森エリアに
は、大人も遊べるようなフィールドアス
レチックを設置し、幅広いアウトドアアク
ティビティが楽しめるスポットとすること
で、企業等の親睦会やふるさと納税の
体験型返礼品としても活用できると考
えますが、市長の所見を伺います。
市　長　北部運動公園の利活用を考
えた時、キャンプやグランピングには非
常に良いエリアになると思います。提案
のあった遊具の設置については、事故
のリスクなど行政としては慎重になる
部分ですので、民間企業に提案・運営
していただくのが良いと考えます。朝日
や夕日も美しい場所であり、地場産食
材などを提供することができれば、非
常に付加価値の高いエリアになると考
えますので、創意工夫しながら、協力し
てやっていきたいと思います。
■その他の質問
・本市の公園と遊具について

健康医療部長　前橋市、桐生市、伊
勢崎市などの7市と、邑楽郡の5町を
除く18町村、合計25市町村で助成制
度を設けています。本年度に入りまして、
健康づくり課への問い合わせもかなり
増加しており、市民の関心の高まりを
感じています。帯状疱疹は、痛みが長く
続き、帯状疱疹後神経疼痛等の合併
症により、日常生活に影響を及ぼす恐

議　員　事業者による購入客数のカ
ウントやお客さまアンケートの実施につ
いて、市が把握していたとすれば、事業
者との連絡協議を通じ、にぎわいの創
出に活

い

かすことができたと考えますが、
所見を伺います。
産業環境部長　把握していましたが、
経営は順調という認識であり、特に協

■その他の質問
・芸術・文化について
・食について
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物価高騰対策の本市の取り組みに
ついて

公明党　谷之木　勇作

（旧）学校教育センター解体に伴う
諸課題について

公明党　前田　純也

本市の自動車産業の将来に向けた
支援について
―自動車産業振興のための交通安全・
運転技術向上への取り組みについて―

創政クラブ　髙野　博善

本市の指定管理者制度について

創政クラブ　長　正祐

　6月定例会では、6月15日から19日にかけて14人の議員が一般質問を行いました。紙面の都合により、1人1問の質問と答弁の要旨を
紹介します。
　なお、一般質問の模様は、太田市議会ホームページ「インターネット中継」からご覧いただくことができます。
　また、定例会の正式な会議録は、各市立図書館、市議会ホームページ、議会事務局などで9月中旬からご覧いただくことができます。

議　員　指定管理者制度は、地方公
共団体が所有する公の施設の管理運
営を民間企業に委託する制度であり、
本市では平成18年より導入していま
すが、新たに指定管理者制度を導入す
る際の検討方針について伺います。
総務部長　指定管理者制度の導入の
可否については、施設の設置目的、提
供するサービスの専門性・特殊性、施
設の規模等に応じ、的確な民間事業
者等による代行が可能であるか、また、
サービス内容の充実や事業者のノウハ
ウの活用が期待できるか、さらにコスト
削減が可能かといった項目に基づき、
検討しています。
議　員　指定管理施設の課題として、
施設の老朽化が多く挙げられています。
多様化する市民ニーズへの対応や、満
足度の高い市民サービスを実現する
ため、早期での修繕や改修の実施が
求められると考えますが、市長の所見
を伺います。
市　長　指定管理者制度については、

議　員　本市の自動車産業のまちと
してのブランド力を高めるためには、市
民の交通安全意識、運転規律のさらな
る向上が必要と考えますが、本市にお
けるこれまでの取り組みについて伺い
ます。
市民生活部長　市民の交通安全意
識向上に向けた取り組みとしては、市
内小中学校や幼稚園・保育園、高齢者
を対象とした交通安全教室を実施して
います。また、昨年度は太田警察署と
連携し、高齢者の事故防止を強化する
ため、安全運転サポート車の体験試乗
を取り入れたイベントも実施しました。
議　員　自家用車を移動手段として
いる高齢者はまだまだ多い現状があり
ます。本市は高い運転技術を持った人
材が豊富であることから、人的財産を
活

い

かし、高齢者のみならず、全市民ドラ
イバーの運転技術向上のためのレク
チャーおよび走行イベントを開催するこ
とが重要と考えますが、所見を伺います。
市民生活部長　高い運転技術を持っ

議　員　旧学校教育センターの解体
工事に至った経緯について伺います。
教育部長　建設から50年が経過する
中で、老朽化が進み、メンテナンス費用
も多くかかっていたため、学校教育セン
ターを移転し、建物を解体することとな
りました。
議　員　工事完了後の利用計画につ
いて伺います。
総務部長　既存の駐車場を含めて、
すべての敷地を使用して、群馬東部水
道企業団太田本所庁舎の建設を計画
しています。
議　員　隣接する新浜公園グラウンド
およびテニスコートについて、令和4年
度の利用者数を伺います。
文化スポーツ部長　令和4年度の利
用実績は、合計3万5,881人で、土・
日、祝日は多くの人が利用しています。
議　員　新浜公園グラウンドについて
も老朽化が進んでいることから、本建
設工事と合わせて整備するのがよいと
思いますが、市長の所見を伺います。

議　員　地方創生臨時交付金を活用
した個人事業主および中小企業に対
する支援策を要望しますが、今後の支
援の実施について伺います。
産業環境部長　物価の高騰が続き、
先行きが不透明なことから、今後の支
援の在り方について、財源等を含めて
検討したいと考えます。

制度そのものを一度見直す必要があ
ると考えます。ぜひ各常任委員会で、
指定管理者制度の在り方をテーマに、
議論していただければと思います。
議　員　利用要件を緩和することで、
民間事業者のアイディアを柔軟に取り
入れることができ、可能性が広がると
考えます。利用者の利便性を向上させ、
満足度を高めるために、民間と市役所、
そして議会が連携することで、よりよい
制度となると考えますが、所見を伺います。
市　長　議会から提案していただき、
市の考えと擦り合わせていくのが良い
と考えます。指定管理者制度の在り方
や今後の方向性について、議会で議論
していただければと思います。

たドライバー等を招いてのレクチャーイ
ベントは、市民にとっても大変興味深い
ものになると思いますので、開催に向
けて検討していきたいと思います。

市　長　新浜公園グラウンドについて、
今後は野球場として確立したいと考え
ていますので、これから実施計画にお
いて方向性を定めていきたいと思います。
議　員　公園内の桜並木を活用し、ウ
オーキングができるよう整備していただ
きたいと考えますが、所見を伺います。
市　長　敷地に余裕がないため、難し
いと考えます。グラウンドの芝生面をき
れいに整備することで、桜並木だけで
なく、公園全体を地域の人に楽しんで
使っていただける場所にしていきたい
と考えます。

る生活者への支援および市内経済の
活 性 化を目 的として、付 与 上 限を
2,000ポイントとした、10％上乗せキャ
ンペーンを6月1日より実施しています。
使用期限は付与ポイントが令和6年2
月末まで、チャージ購入分が令和7年
2月末までとなります。広報紙、ホーム
ページ、SNS、行政センターだより等を
活用して広く周知しています。
議　員　今後も地方創生臨時交付金
を活用し、支援策を推進してほしいと
思いますが、市長の所見を伺います。
市　長　農業や一般家庭の生活をは
じめ、さまざまな分野にわたって、本市
の特徴を活

い

かしながら、完璧とは言え
ませんが補

ほ て ん

塡をしてきました。今後も、
国と連携して市民生活が幸せになるよ
う対応するつもりです。
■その他の質問
・買い物弱者サポート事業の取り組
みについて
・太田市総合体育館周辺の混雑時に
おける住民への対応について

議　員　本市の自動車産業振興のた
めの交通安全、運転技術向上の取り
組みについて、市長の所見を伺います。
市　長　提案のあった講習会につい
て、開催方法等の検討は必要でありま
すが、面白い事業になるかもしれませ
んので、議員にも指導をいただきなが
ら、ぜひ本市で開催できればと考えます。
■その他の質問
・自動車文化振興のためのイベント
開催について

議　員　物価高騰等の実情を踏まえ、
デジタル金券ＯＴＡＣＯを活用したプレ
ミアムポイントでの支援策を要望しまし
たが、その取り組み内容、使用期限、周
知方法について伺います。
産業環境部長　物価高騰で影響のあ

■その他の質問
・ごみ排出量実績に基づく今後のご
み減量対策について
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子どもの見守り体制強化について

公明党　高橋　えみ

6月定例会　一般質問要旨
タクシー補助を含めた、高齢者への
ベーシックサービスについて

創政クラブ　高木　きよし

行政区ごとに任命される委員等
役職のあり方について

太田クラブ　白石　　と子

新型コロナウイルス感染症対策に
ついて

参政党　仁藤　すぐる

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

議　員　こども食堂支援事業につい
て、過去3年間の実施団体数および延
べ利用者数を伺います。
福祉こども部長　実施団体数は2団
体で、延べ利用者数は令和2年度が
1,016人、3年度が783人、4年度が
997人です。
議　員　本市では、要保護児童の早
期発見・対策のために、要保護児童対
策地域協議会を設置していますが、当
該協議会で把握している児童数およ
び世帯数の直近3年間の推移につい
て伺います。
福祉こども部長　3年度233人、121
世帯、4年度180人、100世帯、5年度
191人、106世帯です。
議　員　支援対象児童等見守り強化
事業は、要保護児童対策地域協議会
が中核となり、こども食堂やNPO法人
も含めて連携し、支援ニーズの高い家
庭に食品を届けながら繋

つ な

がりを作り、
支援体制の強化を図る事業ですが、
本事業の導入により期待される効果に

議　員　タクシー補助券の検討内容
について伺います。
市民生活部長　さまざまなシミュレー
ションに基づく試算を行い、実施可否
を含め検討を行っています。付与方法
としては紙媒体、地域通貨ＯＴＡＣＯ、マ
イナンバーカードを活用した方法など
が考えられます。
議　員　タクシー補助券の付与にお
ける課題について伺います。
市民生活部長　紙媒体の場合には転
売や譲渡、紛失の恐れがあります。ＯＴ
ＡＣＯで付与する場合、タクシー利用以
外でも使用可能であり、交通弱者支援
とならない恐れがあります。また、マイナ
ンバーカードを活用する方法は、導入
費や管理経費が課題となります。
議　員　タクシー補助券の導入には、
対象者の正確な審査ができないこと
や、転売・譲渡が可能であるなど、さま
ざまな課題があり、慎重な制度設計が
求められます。現時点では、タクシー補
助に限定しない形での、高齢者への

議　員　市から区長を通じて、各行政
区へ選出を依頼している委員等の役
職について伺います。
市民生活部長　昨年度、区長会長会
議で依頼のあった委員は、防犯委員、
民生・児童委員、主任児童委員、健康
推進員、交通指導員、女性防火クラブ
員、青少年育成推進員、環境保健正
副委員長です。
議　員　さまざまな選出依頼があり、
引き受け手を探すことに区長が大変苦
慮している現状を把握しているか、伺
います。
市民生活部長　区長自ら足を運び、6
人に声を掛けたが、引き受けてくれる
人がいなかったという話や、委員の改
選が重なる時期は選出に時間を要す
るという話を伺っており、把握しています。
議　員　区長への推薦依頼に係る負
担軽減策について伺います。
市民生活部長　広く多くの住民に声
掛けをする機会が重要であるため、時
間的余裕を考慮し、早めに推薦依頼

議　員　子どもの健康と生命を守る
ための措置として、子どものワクチン接
種は義務ではなく、保護者が正しい情
報を取得した上で判断することを十分
周知すること、厚生労働省のホーム
ページに公表されている副反応疑い
事例について、広報紙等で情報提供す
ること、予診票において上記の情報を
十分理解しているか保護者に確認する
こと、心理的圧迫がないように、接種券
の送付を申請制に変更すること、以上
の4点を強く要望しますが所見を伺い
ます。
健康医療部長　市のホームページや
接種券に同封しているチラシで、接種
は強制ではなく、本人やご家族でよく
考えた上で接種するよう周知していま
す。また、予診票には、ワクチンの効果
や副反応について理解した上で、接種
希望の有無を確認する欄があります。
なお、今後の小児接種については、国
の詳細な方針が示されていませんの
で、接種券の送付方法などは決定して

ベーシックサービスの実施が必要と考
えますが、市長の所見を伺います。
市　長　担当課とも協議をしましたが、
ターゲットを特定することが困難である
ため、ベーシックサービスではなく、福
祉事業の一環として実施しようと考え
ています。今年度は、住民税非課税世
帯に対し、国の物価高騰重点支援給
付金が3万円支給されますので、これ
を基準とし、来年度以降は75歳以上
の住民税均等割のみ課税世帯までを
対象に、年間3万円を給付する方向で
検討を進めています。

の議題を提出するよう、担当課に周知
しています。
議　員　各行政区で選出を依頼して
いる委員について、全く見直しがされ
ていないものがあり、活動内容や委員
の選出方法を精査する必要があると
考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　国から命じられ、地方が引き
受けているものもあり、一つ一つ検証す
る必要があると考えます。市が本当に
必要とするものを立ち上げ、地域主権
をもって組織を見直すことが重要だと
考えますので、一度考え方を変えて、各
セクションで検討していきたいと思います。

いませんが、今後も必要な情報を提供
していきたいと考えます。
議　員　子どもや保護者に対して、ワ
クチン接種のリスクとベネフィットにつ
いて十分な説明を行い、しっかりと理解
した上で判断できるように、ホームペー
ジを通じ、市長から情報発信をしてい
ただきたいと考えますが、所見を伺いま
す。

市　長　副反応についてはいろいろ
な場面で情報を出しており、最終的な
選択は保護者がするものだと考えます。
結果として、何か問題が生じた場合に
は、国が審査することになりますので、家
庭の中で自分自身が判断することが
大切であり、よりどころのない主張を市
民に訴えかけることはできかねます。

■その他の質問
・コロナ禍後の尾島ねぷたまつりの
取り組みについて

■その他の質問
・（仮称）太田西複合拠点公共施設と
周辺の整備について

■その他の質問
・学校生活を安心安全に過ごすため
の環境整備について

ついて伺います。
福祉こども部長　見守り支援が必要
な家庭が行政の訪問を拒否する場合
もあり、異なる視点から見守りを実施す
ることで、関係構築の糸口となる可能
性があります。
議　員　支援対象児童等見守り強化
事業の導入について、所見を伺います。
市　長　民間との連携を考えた時、情
報漏えい等が心配されますので、行政
と密に連絡を取り合っていく必要があ
ると考えます。主体は行政ですが、支援
の隙間に取り残されてしまう恐れがあ
るため、民間との連携も必要と考えま
すので、できるだけ早く結論づけていき
たいと思います。
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議　員　おうかがい市バスの利用者数、
予約件数、予約が成立した件数および
予約に応えられなかった件数を伺います。
市民生活部長　令和5年4月の利用
者数は1,569人、予約受付件数は
989件、そのうち成立件数は905件、
不成立件数は84件です。5月の利用
者数は1,630人、予約受付件数は989
件で、そのうち成立件数は913件、不成
立件数は76件でした。
議　員　現段階での課題をどのよう
に捉え、対応しようとしているかを伺い
ます。
市民生活部長　希望する日時に予約
が取りづらいことや、公共交通としての
役割から、資格要件の見直しも課題と
認識しています。対応については研究
しているところです。

議　員　来年度実施予定の75歳以
上への3万円給付の対象者について、
住民税非課税世帯から均等割のみ課
税世帯までに拡大することとした経緯
を伺います。
市　長　より多くの市民に利点がある
と考え、均等割のみ課税世帯までを対
象にしようという判断に至りました。
議　員　逆格差を生まない制度設計
が大事であり、金額を減らしてでも課
税の有無に関係なく75歳以上全員を
対象にすべきと考えますが、市長の所
見を伺います。
市　長　本支援制度は福祉対策であ
り、課税の有無に関係なく誰でも対象と
いう考え方にはならないと考えます。
議　員　要介護1以上の人は利用で
きないという、おうかがい市バスの要件
は見直すべきですが、所見を伺います。
市　長　要介護1以上というのは今ま
での目安であり、要件を広げようという
気持ちはありますので、今後検討して
いきたいと思います。

公共交通の利便性向上について

日本共産党　水野　正己

6月定例会　一般質問要旨

議　員　こども発達支援センターにじ
いろの相談件数と推移について伺いま
す。
福祉こども部長　令和2年度390人、
1,648件、3年度490人、2,030件、4
年度531人、2,025件です。
議　員　職員配置と業務内容につい
て伺います。
福祉こども部長　職員配置は心理士
1名、言語聴覚士1名、教員経験者1
名、保育士1名であり、今後計画的に
専門職の増員を要望していきたいと考
えています。現在の業務内容は、発達
相談とその後の療育等の支援につな
げるよう関係機関を案内しています。
今後は、低年齢で診断が難しい場合に
も継続して関わりが持てるよう、発達検
査や親子教室などを取り入れ、機能強
化を図りたいと考えます。
議　員　にじいろは保護者と本人が
最初に訪れる場所だと思います。特に、
小学校入学前までに、保護者が発達
障がいなど子どもの特性を受け止めら

れるように、丁寧な説明が求められる
と考えます。有識者を十分に配置し、ス
ムーズに小学校に入学してほしいと考
えますが、専門職員の人材確保と機能
強化について、市長の所見を伺います。
市　長　にじいろについては、児童セ
ンターの利用者と混在することが問題
点と考えており、機能強化のために移
転も視野に入れ、検討しています。人的
配置については、現在の状況では不足
しており、充実を図るための環境づくり
が非常に大切だと考えますので、対応
していきたいと思います。

発達障がい児者への支援について

創政クラブ　大川　陽一

本会議で各常任委員会に付託された議案の審査結果に
ついて、定例会最終日に行われた委員長報告から要旨を抜粋
してお知らせします。

総務企画委員会

市民文教委員会

■太田市職員の特殊勤務手当に関す
る条例の一部改正について
説明　新型コロナウイルス感染症の感
染症法上の位置づけが、５類感染症へ
変更されたことに伴い、国および県に準
じて、日額３千円または４千円の防疫作
業手当の特例を削除するものです。
問 本条例改正後、救急搬送による新
型コロナウイルス感染症の疑いのある者
等への措置に係る作業を行った場合、従
来から規定されている日額500円の防
疫作業手当の支給に該当するか伺いま
す。
答 従来からある手当は、家畜伝染病

の防疫等に従事した者を想定しており、
特例による手当とは異なるため、該当し
ません。
問 再度、新型コロナウイルス感染症が
流行した際の防疫作業手当の支給の考
えについて伺います。
答 全国的に緊急措置が図られること
が見込まれるため、国および県の動向を
引き続き注視していきたいと考えます。
審査結果　原案可決

■太田市市税条例の一部改正につい
て
説明　「地方税法等の一部を改正する
法律」が本年3月31日に公布されたこと
に伴い、所要の改正を行うものです。主な
改正内容については、個人市民税では、
令和6年度から課税が開始される森林
環境税に関する改正、また、軽自動車税
では新たに定義された特定小型原動機
付自転車に係る規定の整備、燃費・排ガ
ス不正行為に係る税制上の再発抑止策
の改正、さらに、固定資産税では長寿命
化に資する大規模修繕工事を行ったマ
ンションに係る税額について、「わがまち
特例」により特例割合を定めるものです。
問 特定小型原動機付自転車、いわゆ
る電動キックボードの購入に係る納税義
務の発生時期について伺います。
答 軽自動車税は賦課期日である4月
1日現在の所有者に課税されるため、今
購入した場合には、令和6年度から課税
となります。
審査結果　原案可決

■太田市東毛林間学校基金条例の廃
止について
説明　太田市東毛林間学校の解体工

事に伴い、基金の役割を終えることから、
本条例の廃止を行うものです。
問 本施設が解体に至った経緯および
維持管理や解体工事が東毛広域市町
村圏振興整備組合から太田市に移管さ
れた経緯について伺います。
答 昭和47年に供用開始した本施設
の老朽化が著しいことや本施設の北側
斜面が土砂災害警戒区域になったこと
が主な要因です。平成26年度末に組合
が解散する際に、構成する2市5町で協
議した結果、太田市に移管されることに
なりました。
問 解体工事費に対する2市5町の負
担割合について伺います。
答 解体工事費6，825万5，000円に対
し、基金残高3，764万837円を充当した
後の金額である3，061万4，163円につ
いて、太田市が7割を負担し、残りの3割
を1市5町で生徒の施設利用者数を基に
した按

あんぶん

分率により負担します。
審査結果　原案可決

委員会では 

次の議案を審査しました

■その他の質問
・本市における小中学校の適正規模
及び適正配置について
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議案の審議結果をお知らせします
6月定例会の

健康福祉委員会

■太田市家庭的保育事業等の設備及
び運営に関する基準を定める条例の一
部改正について
説明　厚生労働省令で定める家庭的
保育事業等の設備及び運営に関する基
準の改正に伴い、所要の改正を行うもの
であり、利用乳幼児に対する安全計画の
策定および自動車を運行する場合の所
在確認の規定を新設するとともに、懲戒
権に関する規定を削除するものです。
問 見落とし防止装置の設置に係る補
助の有無について伺います。
答 国による見落とし防止のための安
全装置設置に係る補助制度があり、その
補助金を使って安全装置の設置が可能
であることから事業者の負担は生じませ
ん。
問 新たに追加される利用乳幼児に対
する安全計画の内容について伺います。
答 自動車の運転時のみならず施設の
管理全般に係る安全計画であり、職員に
対しても定期的に研修等が義務づけられ

ます。
問 懲戒権が削除されることによる保育
現場への影響について伺います。
答 民法において監護および教育の権
利義務が存在することから、保育現場へ
の影響は特に生じません。
審査結果　原案可決

■太田市特定教育・保育施設及び特定
地域型保育事業の運営に関する基準
を定める条例の一部改正について
説明　特定教育・保育施設及び特定地
域型保育事業並びに特定子ども・子育
て支援施設等の運営に関する基準の改
正に伴い所要の改正を行うものであり、
懲戒権に関する規定を削除するもので
す。
問 本条例に該当する施設の状況につ

《市長提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

報告第1号 令和4年度太田市一般会計継続費繰越計算書について - 報告 -

報告第2号 令和4年度太田市一般会計繰越明許費繰越計算書について - 報告 -

報告第3号 令和4年度太田市一般会計事故繰越し繰越計算書について - 報告 -

報告第4号 令和4年度太田市八王子山墓園特別会計繰越明許費繰越計算書
について - 報告 -

報告第5号 令和4年度太田市下水道事業等会計継続費の繰越しについて - 報告 -

報告第6号 令和4年度太田市下水道事業等会計予算の繰越しについて - 報告 -

議案第66号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第67号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第68号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第69号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第70号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第71号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第72号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第73号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第74号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第75号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第76号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第77号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第78号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第79号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第80号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

《議会提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議会議案第4号 市長において専決処分することができる事項の指定についての
一部改正について 省略 可決 賛成全員

《請願》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

請願第2号 「消費税インボイス制度実施の当面の延期を求める意見書」を
政府に送付することを求めることについて 総務企画 不採択 賛成少数

《陳情》
番　号 件　　　　　　　名

陳情第1号 国に対し、適格請求書等保存方式（インボイス制度）の延期・見直しを求めることについて

いて伺います。
答 認定こども園、幼稚園、認定保育所
のほか、特定地域型保育事業として小規
模保育事業施設があります。
問 特定教育・保育施設及び特定地域
型保育事業に係る設備及び運営の認可
基準について伺います。
答 特定教育・保育施設についての認
可基準は県、特定地域型保育事業につ
いての認可基準は市町村で作成します。
審査結果　原案可決

■太田市福祉医療費支給に関する条
例の一部改正について
説明　群馬県福祉医療制度の見直しに
伴い、本市の高校生世代医療費助成事
業の婚姻要件を廃止するなど、所要の改
正を行うものです。
問 本改正による本市の財政負担への
影響について伺います。
答 婚姻要件の廃止に伴う対象者の拡
大により、1カ月当たり1人分ほどの負担
増となりますが、本年度については12月
以降4カ月分の医療費について、県が2
分の1を負担することになるため、2，500

番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議案第81号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第82号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第83号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第84号 太田市農業委員会委員任命の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第85号 令和5年度太田市一般会計補正予算（第3号）について 省略 可決 賛成多数

議案第86号 太田市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数

議案第87号 太田市市税条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数

議案第88号 太田市東毛林間学校基金条例の廃止について 市民文教 可決 賛成全員

議案第89号 太田市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める
条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第90号 太田市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関
する基準を定める条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第91号 太田市福祉医療費支給に関する条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第92号 和解について 健康福祉 可決 賛成全員

万円程度の負担減を見込んでいます。
審査結果　原案可決

■和解について
説明　令和3年2月から4年3月までの
新型コロナウイルスワクチン接種に関す
るコールセンター業務委託に関して、業
者が過大請求したことによって発生した
市の損害の賠償を求め、和解により解決
を図るものであり、業者が市に対して合
計5，754万7，597円を支払うものです。
問 過大請求が判明した経緯と損害賠
償額の内容について伺います。
答 令和4年10月に職員がコールセン
ターを訪問した際に、人員の水増しが発
覚したことから調査を開始し、過大請求
がされていた令和4年4月から9月末ま
での期間については、令和4年11月に
既に返還を受けています。本案における
損害賠償の額は、その後の調査において
明らかになった過去の過大請求の額お
よび遅延損害金のほか、別途追加して委
託した2つの事業の業務委託料について、
市が受けた損害額として計上しています。
審査結果　原案可決
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本会議と委員会
　市議会だよりには本会議の審議結果や委員会
での審査内容が掲載されていますが、「本会議」や
「委員会」とはどのようなものなのでしょうか。今
回のワンポイント解説は「本会議」や「委員会」に
ついて紹介します。

　市議会で取り扱う問題は数が多く、内容も幅広
い分野にわたっています。これらの問題は議員全
員で審査するより、いくつかの部門に分けて専門
的に詳しく審査したほうが効果的であるため、委
員会が設けられています。委員会で話し合われた
ことは、本会議に報告され、採決に役立てられま
す。現在、太田市には常任委員会、議会運営委員
会および特別委員会が設置されています。

本会議

　議員全員が集まる会議で、話し合いには議員
の半数以上の出席が必要です。市長や議員が提
出した議案などについて話し合い、市議会として
の考えを決める会議です。なお、市議会の考えは
多数決で決まります。現在、太田市議会では３月・
６月・９月・12月に本会議を開催しています。

委員会

常任委員会

　市の基本的な計画や機能に関すること、行財
政運営・財産の管理、防災対策、市税の賦課・徴収、
公金滞納整理に関すること、また、消防業務や救
急体制に関することなどの調査・審査を行います。

総務企画委員会

　住民サービスの向上や市民生活の支援・相談、
公共交通のこと、地域コミュニティー、文化振興、生
涯学習および社会教育のことについて、また、教育
環境の整備・青少年の健全育成、文化財の保全・活
用に関することについて調査・審査を行います。

市民文教委員会

健康福祉委員会

　社会福祉に関すること、また、保険事業、医療
年金や保健衛生に関することなどの調査・審査を
行います。

都市産業委員会

　商業・観光施策、工業・労政施策のこと、環境衛
生および清掃事業のこと、農業施策のこと、都市
計画・区画整理に関すること、道路・住宅や公園・
緑地の整備・維持管理、また、公有地の拡大・取得
に関することのほか、下水道事業などの調査・審
査を行います。

議会運営委員会

　議会の会議規則、委員会に関する条例などに
関すること、議長の諮問に関することなど、議会
の運営に関することについて協議しています。

議会改革推進特別委員会

特別委員会

　市政に市民の意見を反映させ、さらなる議会の
活性化を図り、市民に分かりやすい開かれた議会
を実現するために、議会の在り方、議員の処遇や
活動の在り方について調査研究を行います。

広域連携調査特別委員会

　人口減少、高齢化などの人口構造の変化に伴
う地域社会における持続可能性に関するさまざ
まな課題に対して、住民が安心して快適に生活で
きるよう、安定的、継続的な広域連携を図るため
の手法について調査研究を行います。

 

消防本部

（その他の視察先）・太田工科専門学校

太田市第2サッカー・ラグビー場

（その他の視察先）・太田市学校教育センター

（その他の視察先）・東光虹の家
　　　　　　　    ・あんじゅの森

ONEGAME太田

（その他の視察先）・下江田排水機場
　　　　　　　    ・太田市ねぷた保管庫

総務企画
委 員 会

健康福祉
委 員 会

市民文教
委 員 会

都市産業
委 員 会

6月26日㈪、27日㈫の日程で各常任委員会による市内視察を行いました

議会用語 の

ワンポイント 解　　説

おおた太陽光発電所
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古紙パルプ配合率 70％再生紙と環境に
やさしい大豆インキを使用しています

 

議会を傍聴してみませんか？

本会議の傍聴について

●本庁舎低層棟（市役所庁舎南部分）５階の傍聴受け付けにお越し
ください。

●傍聴券の交付を受け、議場へご入場ください（傍聴する際の注意
事項がありますので、係員の指示に従ってください）。

委員会の傍聴について

●本庁舎低層棟４階の太田市議会事務局で傍聴申請票に住所・氏
名を記入してください。

●傍聴する委員会の委員長の許可を得て、委員会室へご入場くだ
さい（審査内容などにより特別な扱いをする場合もありますので、
あらかじめご了承ください）。

　太田市議会では、本会議および委員会を公開しており、自由に傍聴することができます。
当日の受け付けで、手続きも簡単ですので、ぜひ、議会の傍聴にお越しください。

南玄関のご利用が便利です 玄関を入ったら左側へ エレベーターを
ご利用ください

5階へどうぞ

入り口はこちらです

傍聴受け付けがあります

携帯はスイッチオフに 入場整理券と資料を受け取って
ください

空いている席にお掛けください

南玄関を入ったら右側へ エレベーターを
ご利用ください

４階へどうぞ

降りて右側の議会事務局へ
どうぞ

傍聴申請票に住所・氏名を
ご記入ください

空いている席にお掛けください 入り口まで職員がご案内します 資料を受け取ったら委員会室へ
どうぞ

委員会

本会議

携帯はスイッチオフに
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